

## Nuevo impulso a las negociaciones comerciales

Los países desarrollados y en desarrollo están intentando reanimar la Ronda de Doha sobre comercio mundial y, tras las reuniones de abril del FMI y del Banco Mundial, lanzaron un llamado a reanudarlas. Gordon Brown, Ministro de Hacienda británico y Presidente del comité ministerial directivo del FMI, declaró que el objetivo debía ser reavivar las negociaciones, promover los objetivos de desarrollo de Doha, abrir los mercados a los países en desarrollo y eliminar los subsidios que distorsionan el comercio, añadiendo que el escandaloso proteccionismo agrícola cuesta a los países en desarrollo el doble de lo que reciben en ayuda. Las negociaciones han estado paralizadas desde la conferencia de Cancún del año pasado.

## Los pequeños Estados insulares, bañados en desperdicios

Como si el creciente nivel de los mares, la sobrepesca, la escasez de agua y la falta de servicios sanitarios fueran poco, los pequeños Estados insulares se enfrentan ahora al problema de la basura. Según el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, las olas arrastran desde latas de cerveza hasta sofás desvencijados. Muchos Estados necesitan ayuda para resolver el problema.

## LO QUE VIENE EN 2004

### 14-15 de junio, Madrid, España

Dollars, Debt, and Deficits—60 Years After Bretton Woods, (organizada por el Banco de España y el FMI)

### 11-16 de julio, Bangkok, Tailandia

XV Conferencia Internacional sobre SIDA

### 4-5 de octubre, Washington, EE.UU.

Reuniones Anuales del FMI-Banco Mundial

### 4-5 de noviembre, Washington, EE.UU.

Conferencia anual del FMI sobre investigación económica

## Ayuda del FMI para el comercio internacional

El FMI ha anunciado un Mecanismo de Integración Comercial destinado a amortiguar los efectos negativos a corto plazo de la liberalización comercial para los pequeños países en desarrollo. Los países miembros pueden solicitar fondos si prevén un déficit en la balanza de pagos neta a causa de la liberalización en otros países, pero no de reformas internas. El financiamiento se pondría a disposición de los bancos centrales para compensar la reducción de las exportaciones mientras los gobiernos se adaptan a una mayor competencia.

## Los ODM, difíciles de alcanzar

Un informe del FMI y del Banco Mundial advierte que, con la tendencia actual, la mayoría de los países en desarrollo no alcanzará la mayoría de los Objetivos de Desarrollo del Milenio y que hay un avance desigual hacia el primero: recortar la pobreza mundial a la mitad entre 1990 y 2015. Aunque es probable que esta meta se logre a nivel mundial —en gran parte gracias a China e India, que tienen las mayores poblaciones—, África quedará muy rezagada.

El informe es aún más pesimista con los demás objetivos, sobre todo los de salud, educación y medio ambiente. Con la tendencia actual, los objetivos de reducir la mortalidad infantil y materna fracasarán en la mayoría de las regiones, y solo una pequeña proporción de países (15%-20%) parece estar bien encaminada. La meta de frenar y revertir la transmisión de VIH/SIDA y otras enfermedades graves, como el paludismo y la tuberculosis, parece sobrecogedora, ya que su incidencia sigue aumentando.

El informe, preparado para las reuniones de abril del FMI y del Banco Mundial, sostiene que los países desarrollados deberán dar el ejemplo, cumpliendo con las promesas hechas en Monterrey en 2002, cuando se comprometieron a aumentar el respaldo financiero si los países en desarrollo intensificaban sus reformas.



Un camión volcado en India.

## Los choques cuestan millones

Cada año, 1,2 millones de personas mueren en accidentes de tránsito y 50 millones quedan heridas o incapacitadas. El costo para los países de ingreso bajo y mediano en gastos extra de salud e ingreso familiar perdido es de US\$65.000 millones, más de lo que reciben en asistencia oficial para el desarrollo, según la nueva campaña de seguridad vial de la Organización Mundial de la Salud.



Rodrigo de Rato, el nuevo Director Gerente del FMI, fue uno de los artífices del renacimiento económico que vivió España en la última década.

## Hace 30 años en F&D

“El sistema monetario internacional entra en su período más difícil desde el decenio de 1930. Como resultado de los recientes acontecimientos en los precios y la oferta de petróleo, 1974 será casi seguramente un año de abrumadores desequilibrios en la balanza mundial de pagos . . .”

H. Johannes Witteveen,  
Director Gerente del FMI, citado en *F&D* de junio de 1974